



UNIVERSIDAD DEL SURESTE  
CAMPUS PICHUCALCO

SALUD PÚBLICA

**Asesor académico:**

Médico Fernando Romero Peralta

## CUADRO COMPARATIVO DIAGNÓSTICO DE SALUD COMUNITARIA

ALUMNA: Janeth López Gómez

Carrera: Lic. en Enfermería

Modalidad: Semiescolarizado

3er. Cuatrimestre



**Diagnóstico  
Comunitario**

Pichucalco, Chiapas a 05 de Julio del 2020

## DIAGNOSTICO DE SALUD COMUNITARIA

	<b>La Línea Flexible de Defensa (LFD)</b>	<b>El Grado de Reacción (GR)</b>	<b>Líneas de Resistencia (LR)</b>	<b>La Línea Normal de Defensa (LND)</b>
<b>CONCEPTO</b>	Es la capacidad para mantener el equilibrio o la salud frente a cualquier estresor.	Es el desequilibrio que resulta de la acción de los estresores sobre las líneas de defensa de la comunidad.	Se considera que dentro de cada sistema existen de forma implícita factores que lo defienden de los estresores cuando estos han penetrado la línea normal de defensa alterando la estabilidad del sistema.	Corresponde al estado de salud que ha alcanzado el sistema o la comunidad con el tiempo.
<b>CARACTERISTICAS</b>	Representa un nivel de salud dinámico resultante de la respuesta temporal a estresores, por ello se representa por una línea punteada que actúa como amortiguador	Puede reflejarse en las tasas de morbimortalidad o desempleo	Estos factores internos se denominan líneas de resistencia y su función es intentar recuperar el equilibrio e impedir que el estresor siga penetrando y llegue a la estructura básica del sistema	Puede incluir características como alto porcentaje de inmunización o baja mortalidad infantil.
<b>REPRESENTACIONES</b>	Se considera la primera barrera que enfrenta un estresor al intentar impactar con el sistema, y de esta barrera depende que el estresor penetre o no la línea normal de defensa; es decir, altere o no el equilibrio del sistema.	Otros ejemplos de daño sufrido por la comunidad pueden ser la delincuencia o la drogadicción.	Son mecanismos internos que actúan para defenderse de los estresores y del daño producido por ellos; representan las fortalezas de la comunidad presentes tanto en las personas como en cada uno de los ocho subsistemas	Nivel usual de bienestar del sistema corresponde a un punto del continuum salud-enfermedad y equivale al nivel de estabilidad alcanzado en un tiempo dado

<p><b>APLICACIONES</b></p>	<p>Aplicado a familias, ejemplos de líneas flexibles de defensa podrían ser que, ante el aumento de la delincuencia del barrio, la familia coloque protecciones en las ventanas; por hospitalización de un miembro de la familia compartan entre todos las tareas que habitualmente ejecutaba esa persona; o frente a la pérdida de empleo del jefe de hogar, los hijos tomen conciencia de la importancia del ahorro en actividades de la vida diaria e implementan un negocio familiar artesanal.</p>	<p>Aplicado a familias, el grado de reacción es el daño a la salud o funcionamiento familiar que se produce por la acción de estresores.</p>	<p>Aplicado a familias, las líneas de resistencia son las fortalezas que le permiten a la familia resolver los problemas de salud familiar.</p>	<p>Aplicado a familias, el nivel de salud o funcionamiento familiar se evidencia por la forma de distribuir las tareas de la familia o capacidad para organizarse, por el grado de apoyo emocional y solidaridad entre sus miembros, y también por la estabilidad o vulnerabilidad económica.</p>
<p><b>INDICADORES</b></p>	<p>Esta respuesta temporal al estresor intrafamiliar ha permitido 15 desarrollar fortalezas como es la creatividad en los hijos y ha contribuido a que cada uno se sienta capaz de salir adelante por sus propios esfuerzos</p>	<p>Ejemplos de ello pueden ser las crisis situacionales, ruptura conyugal y drogadicción del hijo adolescente.</p>	<p>Los datos necesarios para analizar las líneas de resistencia se obtienen de la identificación de aquellas fortalezas y recursos propios del núcleo y del ambiente (ocho subsistemas) permitirán minimizar el grado de reacción y sus consecuencias y volver al funcionamiento o nivel de salud perdido.</p>	<p>La línea normal de defensa se evidencia al nivel de la comunidad a través de sus indicadores de salud y de calidad de vida (nivel de inmunidad, tasas de mortalidad, tasas de morbilidad, nivel de ingresos, grado de organización, entre otros).</p>